
一 般  質  問  通  告  者  一  覧 
   平成２９年６月 

順序 氏   名 通   告   内   容 

１ 森 山 博 美 

 

１．諏訪市と企業との関わりについて 

（１）ペーパーラボ導入の状況と効果について  

（２）セイコーエプソン社との関わりについて 

（３）諏訪市内の企業との関わりについて 

  

２．学校給食について 

（１）調理委託のプロポーザル方式導入について 

（２）小中学校の給食について 

（３）今後の給食のあり方について 

 

３．高齢者の安心について 

（１）協定締結企業や協力業者との関わりについて 

（２）高齢者の足について 

 

２ 井 上   登 

 

１．国保決算見込みについて 

（１）決算見込みについて 

（２）保険税値上げの見直しについて 

（３）国保都道府県化について 

 

２．林地開発条例と霧ヶ峰メガソ―ラーについて 

（１）メガソーラー事業の現況と課題 

（２）林地開発条例の事前協議対象地区について 

（３）同意書について 

（４）市長の見解 

 

３．個人番号制度の運用について 

（１）個人番号の記載の強要について 

（２）住民税特別徴収通知書について 

 

 

３ 近 藤 一 美 

 

１．大規模人事異動、組織改正について 

（１）４月１日現在の職員数、役職者、その前年比増減、

男女比、休職者（公表できる範囲で理由も）につい

て 

（２）初めての女性部長誕生の狙いは何か 

（３）今後の女性登用の人事政策は  



（４）部長職と課長職の職責上の違いは 

①部長級だった会計管理者を課長級にした理由 

（５）なぜ工業振興係を部長が兼任するのか 

（６）昨年は部長が産業連携推進室長を兼任していたが、

今年はなぜ商工課長が兼任するのか 

（７）人手不足の現状認識は 

①具体的対策は 

②女性の就業者の実態は 

③高齢者の就業者の実態は 

④シルバー人材センターの活用状況と今後の方向性は

⑤外国人活用について（語学専門学校と連携、活用、

交流が必要） 

 

２．超高（幸）齢社会における健康（幸）長寿（社会人長

寿延伸）政策の取り組みについて 

（１）昨年度の検証と、今年度の取り組みは 

（２）健康づくり応援ポイント制度の導入を 

（３）すわっこランドの利用状況と器具の更新の件 

①利用者の意見を聞く機会を定期的に設置しては 

②施設利用料の受益者負担の考えを導入する件 

③なぜ器具の購入にリース方式を活用しないのか 

 

３．県市町村対抗小学生駅伝競走大会での２位入賞につい

 て 

（１）市としての受けとめ方、支援について 

（２）今後の体力づくり、スポーツ振興、諏訪市のイメー

ジ向上、諏訪湖ジョギングロードの活用策は 

（３）運動能力の高い子供は勉強、学力、コミュニケーシ

ョン能力に優れているか（データ上） 

 

４．生涯教育としての英語教育について 

（１）小中学生教育の現状は（諏訪市独自の政策、今後の

進め方は） 

（２）海外に進出する企業は英語必修、会議は英語で実施

している 

 



４ 水 野 政 利 

 

１．「引きこもり」の社会復帰支援について 

（１）引きこもりの社会復帰支援に対する市長の所見は 

（２）諏訪市の引きこもりの現状把握と課題は 

（３）社会復帰支援の取り組みの現状と課題は 

（４）本人および家族等への支援のあり方は 

 

２．障がい者携帯の「ヘルプカード」の活用について 

（１）障がい者携帯のヘルプカードの概要は 

（２）諏訪市におけるヘルプカードの導入活用を提案し

ます 

 

３．就学援助における「ランドセル等新入学児童生徒学

用品費」の入学前支給の対応について 

（１）文部科学省の「要保護児童生徒援助費補助金要

項」改正措置の概要は 

（２）制度改正に伴う、要保護児童生徒に対する単価の

変更及び入学前からの支給の予算及び制度の対応

は。さらに、当市の先進的な子育て支援の見地か

ら、準要保護児童生徒に対する支援を要望します 

 

４．「自転車活用推進法」に基づく環境整備と安全・健康

推進について 

（１）自転車活用推進法に基づく、市の対応策の概要は 

（２）自転車の交通安全教育と啓発、自転車活用の環境

整備の現状と課題は 

（３）「諏訪湖周サイクリングロード」の諏訪市区域計画

の概要とタイムスケジュールは 

 

５ 奥 野   清 

 

１．マイナンバーカードの現況と今後の対応  

（１）現在の普及状況 

（２）ナンバーカードの利便性 

（３）マイナポータルの内容  

（４）タブレット全国配置と利用方法 

（５）今後の対応 

 

２．防災無線デジタル化整備について  

（１）進捗状況と整備内容 

（２）アナログ対応時との相違点 

（３）防災無線受信機設置地区への影響 

（４）支援策と今後の対応 

 

３．市街地のカラス対策  

（１）カラス被害の市の状況は 



（２）鷹匠のカラスの追払い状況 

（３）他市町村との連携 

（４）今後の対応策 

 

４．マンションの状況把握について 

（１）市内の在住状況と入居者状況 

（２）自治会加入状況 

（３）今後の居住者状況の把握 

 

６ 牛 山 智 明 

 

１．北朝鮮弾道ミサイル着弾対応について 

（１）市民への着弾情報について 

（２）初期行動の方法、市民への周知について 

（３）避難先、避難誘導はどのように 

（４）対策本部設置場所について 

（５）諏訪市国民保護計画への追録、加除 

 

２．ドローンの活用の考えについて 

（１）活用の目的について 

（２）ドローン特区（練習場）について 

（３）他協会等との関係と今後の取り組み 

 

３．霧ヶ峰の火入れについて 

（１）延焼後の植生調査の結果について 

（２）雑木処理の効果について 

（３）今後の火入れの実施について 

 

４．平成２７年に一元化した広域消防の状況と課題 

（１）消防団との関係について 

（２）救急出動について 

（３）消防庶務課の今後の体制について 

 

５．高島城の続日本１００名城選定について 

（１）選定をどのように生かしていくのか 

 

６．同性カップルパートナーシップ制度について 

（１）制度要望 

（２）制度導入の考えは 

 

７ 山 田 一 治 

 

１．第五次諏訪市総合計画後期基本計画について 

（１）事業の推進体制（行政としての取り組み） 

（２）市内各種団体との事業推進について 

 

２．後期基本計画の施行とあわせ、市内公共施設の整備



促進について 

（１）市庁舎の建て替えについて 

（２）市文化センターの管理と整備について 

（３）その他主要施設の整備、管理運営について 

 

３．老人福祉センターの管理と整備について 

（１）センターの温泉休止以降の利用状況について 

（２）センターを利用していた団体が活動を休止したと

聞くが、その後の活動状況について 

（３）休止諸団体の支援策は 

（４）温泉休止について 

①不都合があり休止していると聞くが、どのような

不都合（課題）があるのか 

  ②問題点、今後の対策 

 

８ 吉 澤 美樹郎 

 

１．今後の地域資源活用について 

（１）史跡、文化的資産の活用について 

（２）自然環境の保全活用について 

（３）ＩＣＴの観光活用について 

（４）温泉資源の活用について 

（５）各種イベントに対する連携について 

 

２．市内環境整備について 

（１）市内の環境整備、美化への取り組みについて 

（２）河川周りの環境整備について 

 

３．道路等の公共施設整備について 

（１）歩道等の整備について 

（２）三之丸橋架け替え計画について 

 

４．防災設備等の管理について 

（１）内水排除ポンプ等の管理について 

 

９ 増 澤 義 治 

 

１．ＭＵＤ（メディア・ユニバーサル・デザイン）の導

入について 

（１）高齢者・障がい者に配慮するには 

（２）外国人観光客に対しての配慮 

（３）ハザードマップの作成状況について 

（４）市内の案内板等が誰にでも見やすくできているか 



 

２．放置自転車の対応について 

（１）放置自転車の整理について 

（２）放置自転車の撤去までの経過について 

（３）撤去した自転車の処理方法について 

（４）放置自転車の処理の実績と経費について 

（５）放置自転車を少なくするための対策について 

 

３．保育園児の送迎車の対策について 

（１）送迎時の交通渋滞について 

（２）駐車場確保の現状について 

（３）今後の対策について 

 

４．上諏訪温泉のアピールの仕方について 

（１）精進湯の土地の今後の方向性について 

（２）湯煙の立つ温泉地のイメージについて 

（３）共同浴場の経営補助について 

 

５．公金の管理について 

（１）公金の取り扱いの状況 

（２）外郭団体などの会計処理の状況 

（３）小切手の使用について 

 

１０ 宮 下 和 昭 

 

１．市長マニフェストで遅れていると思われる事業「集

まり、遊び、楽しみまＳＵＷＡ（楽しみの拠点）」に

ついて     

（１）霧ヶ峰（強清水周辺）の再生   

  ①スキー場の再生     

  ②有識者会議における検討課題   

  ③スキーシーズン外における再生策   

（２）「暮らしに溶け込み観光客を癒す温泉の魅力を活か

します」の考えと検討結果   

  ①市営＆共同温泉の工夫    

  ②観光資源としての活用策とは   

  ③温泉熱利用のその後   

  

２．コミュニティー・スクールの現状と課題  

（１）地域の協力     

（２）教員の勤務状況・実態は   

（３）当市における教育改革の現状と今後の予定  

（４）道徳教育・英語教育に対する考え方、進め方

（５）学校のあり方検討会議の今後  

  

３．駅前開発商業棟の市持ち分について  



（１）３階フロアの取得面積   

（２）施設取得に伴い廃止・撤去等を考えている施設は

  

４．文書管理について     

（１）交渉記録等の保管年限は  

 

１１ 伊 藤 浩 平 

 

１．プログラミング教育について 

（１）プログラミング教育の目指すものについて 

（２）２０年必修化に向けての対応について 

（３）ものづくり教育などの教科への影響について 

（４）民間との連携、教師の研修などについて 

（５）ハード面での対応について 

 

２．情報発信について 

（１）ＳＮＳ活用の状況について 

（２）議会中継について 

（３）かりんチャンネルについて 

（４） 新情報の提供、更新について 

 

 


